

LA OBRA DE OVIEDO

(Del trabajo en preparación "El aporte del H.º Aristóteles Berlendis a la obra de la Masonería Chilena", del Ilustre Hermano Gran Archivero de la Gran Logia de Chile).

715/79

En este año de 1930 la Obediencia Chilena recibe con interés una obra esperada largo tiempo, que contiene la historia de la Orden hasta 1900: "La Masonería en Chile" y que comprende los períodos de la Colonia, la Independencia y la República. El Prólogo, de la pluma del Gran Maestro Boccardo, señala su importancia y trascendencia y destaca el trabajo de un masón excepcional, que se ha dedicado a la investigación historiográfica hasta entregar este generoso fruto de su paciencia y amor a la Orden: el H.º Benjamín Oviedo Martínez.

Nacido en Talagante, el 17 de diciembre de 1894, empleado de la Biblioteca Nacional, autor de bellos poemas y de hermosas páginas literarias, el profesor Oviedo llama desordenadamente a las puertas de la Respetable Logia "Justicia y Libertad" N.º 5 el 14 de agosto de 1923. Insinuado por el V.º Hermano Alberto Gándara, los informes de los Maestros VV.º HH.º Juan N. Durán, Agustín I. Palma y del propio H.º Gándara coinciden en que se trata de un elemento que ha sobresalido en sus aficiones literarias, de vida recta y sana, con estudios en el Liceo de Aplicación y en el Instituto Pedagógico y que se ha distinguido como director de la revista infantil "El Peneca" y particularmente, en la Biblioteca Nacional, en donde se ha granjeado la confianza de su jefe, don Emilio Valise.

Efectivamente, no defrauda las esperanzas de sus HH.º, pues al año siguiente recibe su Segundo Grado y en 1926 el Tercero, dedicándose con pasión a la Masonería. Forma parte de varias comisiones de trabajo en su Taller y ya en 1924

actúa como Auxiliar de Secretaría, Director de la Escuela "Camillo Henríquez" al año siguiente, Secretario de la Logia en 1926, Experto en 1927 y, en 1927 y 1928 Venerable Maestro de la Logia 5.

Ex Venerable Maestro y miembro de la Comisión Revisora de Cuentas en 1929, forma parte de la Comisión de Beneficencia de su Logia el mismo año, mientras la Gran Logia le designa miembro del Consejo del Gran Maestro en 1929-1930. Estos años coinciden con los de su mayor actividad como investigador e historiador de la Orden y en ellos se publica algunas de sus obras, tales como "La Logia Lautaro", "Ritos Masónicos", "Bibliografía Masónica Chilena", "Fundamentos Masónicos" y otros trabajos menores.

Su obra más conocida —"La Masonería en Chile"— transformada en obligado texto de consulta de generaciones de masones, traza una visión del nacimiento y desarrollo del pensamiento libre y de los ideales de la Francmasonería desde el siglo XVIII en América, relatando las primeras persecuciones de los hombres de iglesia. Prosigue con noticias acerca de la Logia Lautarina, con indicios de una Logia en 1828 y muestra una visión del Chile de la época de la promulgación de la Constitución Política de 1833.

Mas, la historia cobra sus reales perfiles cuando el investigador penetra en el mundo más concreto de la fundación de la Logia "L'Etoile du Pacifique", en Valparaíso, a mediados del siglo XIX, de la cual surgirá una primera versión francesa de nuestra "Unión Fraternal", uno de los fundamentos de la Gran Logia de Chile en 1862. El H.º Oviedo relata

La obra de Oviedo [artículo] M. S. Sh.

Libros y documentos

AUTORÍA

M. S. Sh

FECHA DE PUBLICACIÓN

1973

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La obra de Oviedo [artículo] M. S. Sh.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile